
1 

 

北秋田市教育委員会 

令和２年１０月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和２年１０月２９日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市森吉コミュニティセンター 創作加工室 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後２時４８分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹   

学校教育課義務教育係長：佐藤 貴子  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

             ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

・総務課 

① １０月行事報告及び１１月行事計画 

  ② あきたリフレッシュ学園 

  ③ 教育留学推進事業 

             ・学校教育課 

              ① １０月行事報告及び１１月行事計画 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課  

① １０月行事報告及び１１月行事計画 

・スポーツ振興課 

① １０月行事報告及び１１月行事計画  
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９．附 議 案 件    

   （１）承認第７号  専決処分の承認を求めることについて（教科用図書の採択について） 

   （２）議案第40号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について  

     

１０．そ の 他  

 

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、１０月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は蒔苗委員にお

願いします。 

 

はい。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されてい

る９月定例教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいます

か。 

 

ありません。 

 

ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいで

しょうか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告いたし

ます。 

 １０月に入り正に文化の秋、学校祭・学習発表会が始まりました。今年は新型コロ

ナウイルス感染症対策を万全にした上で実施しましたので、例えば、鷹巣小学校は 

２日間に分けて観客が分散できる形にしたり、どの学校も体育館で行う演目について

は椅子の間隔を離したり、参観人数に制限を加えたりしながら実施しておりました。

１０月２日は鷹巣中学校合唱祭。３日は鷹巣東小、鷹巣南小の学習発表会に行ってき

ました。３日のなかま市は、福祉の方と連携して生涯学習課が行った事業です。市の

活性化の視点から開催された事業で、商工会と連携したり、秋田北鷹高校の生徒が農

産物を販売したり大変盛り上がっていました。今後も続いていくものと期待していま

す。４日中学校の学校祭は阿仁中から順に回り、今年は森吉中の全校合唱「モルダ

ウ」を聞きたいと思い、森中を最後に回りました。小学校の学習発表会は１０日に綴

子小、阿仁合小、鷹巣小（低学年）、１１日前田小、米内沢小、鷹巣小（高学年）、１

８日に大阿仁小、合川小と行われました。まだ行われていない鷹巣中央小は、来月に
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

閉校記念フェステバルとして、閉校記念行事と一緒に実施することになっています。

こうして回ってみると、各学校で地域にある伝統芸能に取り組むところが増えてきて

おり嬉しく感じています。そのほかに嬉しかったことは、「きらり☆きたあきた」を

活用したふるさと学習の発表を各学校で工夫してくれていたことです。今年の特筆す

べき点であったと感じました。どの学校も午前中で終わるような日程で取り組んでお

り、今年はコロナ対策で大きく変わったところです。コンパクトでインパクトの強い

ものを目指す学校の姿は、好感が持てると感じましたし、今後も運動会・体育大会も

含めた行事の在り方については、家庭の負担等も考慮しながら行えればいいのではな

いかと感じたところです。１１日渡辺喜惠子展が１１月８日までの日程で始まりまし

た。関連事業として、１８日渡辺喜惠子を語る会をみちのく子供風土記館で行ってい

ます。１６日市校長会経営研究会があり、コロナ対策や今後の在り方について話し合

いましたが、交通事故防止などについても指示したところです。また、修学旅行の対

応について感謝を伝えたほか、学校祭・学習発表会の対応について、「きらり☆きた

あきた」の活用について、今後は人事異動作業も動き始めますので、そういう視点で

経営してほしいと話したところです。１７日市村小・中学校理科・社会科研究発表会

がありました。今年は発明工夫の点数は増えましたが、夏休みが短かったので理科・

社会科発表の方は件数が減ったようでした。ただ、秋田大学の協力も得ておもしろ理

科実験を行いましたが、密にならないような工夫をしてくれており、大変よかったと

感じています。２３日北教育事務所社会教育主事市教委訪問では、社会教育全般につ

いて県教委から指導をいただいたところです。小学校統合準備委員会については、１

０月に２回行い、６日は統合小学校の校歌や校章の決め方について、委員の皆さんに

お諮りして了解を得ました。２３日は校章案について、教育委員会に提案できるよう

準備委員会で決めていただいきました。２４日から県立美術館で戸嶋靖昌展が始まり

ました。開会に合わせて行ってきましたが、坊沢公民館では地域の方々を募ってバス

２台で来ており、５０名ほどが参加してくれていました。戸嶋靖昌さんが鷹巣中央小

学校の代用教員時代に描いた絵からスタートして、時代とともに描いた絵の流れが分

かるような展示でした。絵画が約１２０点、その他のものを入れると約２００点を展

示しています。ぜひ御覧いただきたいと思っています。２５日秋田声楽研究会のトラ

イアルコンサートが行われましたが、今年度初めてのコンサートではなかったかと思

います。全日本合唱連盟の方とも連絡を取って、コロナ対策を講じたという話でし

た。２７日金森嘉次郎先生の死亡叙位伝達を、娘さんと弟さんが来てくださりお渡し

いたしました。 

以上が私の動静でしたが、質問や意見はございませんか。 

 

 学習発表会ですが、先生方が工夫されて、予定どおり開催されて本当によかったと

思いました。米内沢小学校では子どもたちは各教室に待機しており、体育館は椅子が

間隔を開けて並べられて、ござ席や立ち見もなかったため、いつもは雑談が多かった

のですが、隣との間隔が空いていることで大変マナーのよい発表会でした。 
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佐藤教育長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 米内沢小学校は、体育館の中にいるのは演示する子どもたちだけでした。 

 他にございませんか。 

  

１０月３日に行われたなかま市ですが、生涯学習課の担当の方から話があって関わ

らせていただきましたが、秋田北鷹高校ではコロナの影響で販売する場所がなくて非

常に困っていたようでした。こういう機会を設けていただいて大変ありがたいという

言葉をいただきました。ただ学校側からは、参加して地域に育ててもらうことはあり

がたいことですが、高校生は行事も多く、事前に話をして進めていただければという

ことでしたのでよろしくお願いします。 

 

 話を聞いたら突然決まった行事のようでしたので、それでもたくさんの人が来てく

れて嬉しく思っています。 

 他にございませんか。 

 

 理科・社会科発表会は、発表者は少なかったのですが、教室に配置された人数は今

までどおりの感じで、子どもたちが発表している部分では少なくて寂しいという感じ

はしませんでした。その後の秋田大学の理科実験では、今までは全市にチラシが配ら

れていましたが、今回は発表した子どもたちだけの参加で、実験もゆっくりできまし

たので、発表した子どもたちにはよい御褒美の時間になったと思います。大学の方々

も丁寧に説明してくれてよかったと思います。 

 

 秋田大学も地域貢献として回って歩いているようですが、今年度は北秋田市が初め

てだと感謝していました。 

 他にございませんか。 

 なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、初めに総務課からお願いしま

す。 

 

＜１０月行事報告及び１１月行事計画について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜総務課報告概要＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１２名（中学生１０名、小学生２名）前月比１名増。 

（２）活動内容 資料のとおり。             

２．教育留学推進事業 

 短期教育留学Ⅱ（例年冬休みに実施）は、首都圏の学校の冬休みが若干短くな 

るとの情報や、インフルエンザの流行期でコロナウイルス感染症とともに心配さ 

れることから中止とする。 

    

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤義務教育係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課長は所用により欠席して

おりますので、義務教育係長から報告いたします。 

学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては、プラ

イバシーに配慮して内容を非公開としてもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

  

皆さんの同意を得られましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきまして

は非公開とします。 

 

 義務教育係長の佐藤と申します。よろしくお願いいたします。 

＜１０月行事報告及び１１月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜学校教育課報告概要＞ 

１．児童・生徒数 １０月１日現在 １,６８１名 前月比１名増。 

２．栄 光    資料のとおり。 

（１）秋田県中学校新人総体   

３．各小・中学校の修学旅行について  資料のとおり 

 ４．その他 

  （１）第１４回理科・社会科発表会 

 

＜非公開資料説明＞ 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜１０月行事報告及び１１月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜生涯学習課主な報告＞ 

 ・１０月３日障害者の生涯学習支援事業「チームつながり・なかま市」は、生涯学

習課と福祉課との共催事業。秋田北鷹高校、障がい者支援センターささえ、比内支

援学校たかのす校の物販の他、商店会からの商品券の協力を得た。３５０人ほどが

参加した。  

・１０月２７日鷹巣南小学校の今後の利用に関する説明会。予定として旧鷹巣南小

学校を埋蔵文化財の収蔵庫に活用する案があるため、地域住民への説明会を行っ

た。 

・１１月８日、２９日秋田県立美術館で開催されている「戸嶋靖昌展 ― 縄文の焔

と闇」の市民鑑賞会を行う。 

   

 生涯学習課に質問や意見はございませんか。 
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藤本委員 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

佐藤義務教育係長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 戸嶋靖昌展のギャラリートークを予約して、時間に合わせて行かせてもらいまし

た。１階には資料がたくさんあって、年表と合わせてじっくり鑑賞させていただき、

スペイン時代のものは会場が変わって、気分も変わって、ゆっくり作品を鑑賞するよ

い機会でした。図録を購入しましたのでじっくり勉強して、もう一回行ったら見方も 

変わるのかなと思っています。 

  

ギャラリートークはいかがでしたか。 

 

 少したどたどしいところもありましたが、私が見ている間に学芸員の安倍様とお会

いして、聞きたいことがあって声を掛けたら、気さくに答えてくださりよかったで

す。 

 

 私もじっくり２時間ほど掛けて鑑賞してきました。 

他にございませんか。 

 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

＜１０月行事報告及び１１月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜スポーツ振興課の主な報告＞ 

 １１月１３日スポーツ・レクリエーション大会の総合開会式は中止になった。 

  

スポーツ振興課に質問や意見はございませんか。 

 １０月９日の阿仁鉱山ウォーキングはどのコースを通りましたか。 

 

 スキー場へ向かうコースです。 

 

 なければ、次第４番「案件」に移ります。（１）承認第７号専決処分の承認を求め

ることについて（教科用図書の採択について）説明をお願いします。 

 

＜承認第７号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

ありません。 

 

なければ承認としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

承認とします。 



7 

 

佐藤教育長 

 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤正俊委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

続いて（２）議案第40号教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価

について説明をお願いします。 

 

＜議案第40号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

スキー場の件に関連して、一昨日くらいに草刈りをしていましたが何人でやってい

るのですか。 

 

湯口内と松森スキー場を合わせて１５人です。 

 

せっかく整備して、特に湯口内のスキー場はロープまで修理して準備ができている

ので、少しでも利用してもらえたらいいと思います。管理人がいない時もあるので、

いつ行っても滑れる状況であってほしいと思います。 

 

湯口内のスキー場の稼働日はどうなっていますか。 

 

基本的には毎日ですが、管理人と圧雪車のオペレーターを兼ねているので、降雪状

況により圧雪車に乗っている場合もあります。ナイターは曜日が決まっています。 

 

人だけではなく広報などで宣伝もして、たくさんの市民に利用してもらえるような

手立てを検討してください。 

 

 他にございませんか。 

 

「51伊勢堂岱遺跡縄文館管理事業」の評価指数のところが「来館者を増やす」と

なっているので、次回には来館者数を入れてもらえたらと思いました。可能であれば

「浜辺の歌音楽館運営事業」なども数字を載せていただければと思います。 

 

藤本委員にご指摘いただいた部分については、点検評価委員からもバックデータを

しっかり記録するよう意見をいただいています。来年度に向けては、費用対効果など

漠然としているものがありますので、若干様式を変えながら、数字で表せるものは表

記するように検討しています。 

 

他にございませんか。 

なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい、 
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佐藤教育長 

 

 

 

事務局 三澤 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

小笠原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤義務教育係長 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

佐藤義務教育係長 

 

小笠原教育次長 

 

原案のとおり議決とします。 

次に、次第５番その他に移ります。（１）次回の定例教育委員会について事務局よ

りお願いします。 

  

１１月の定例教育委員会は、今年度２回目の総合教育会議と同日に行います。１１月 

２６日木曜日午後１時３０分から総合教育会議、終了後、午後３時３０分から定例会

を、北秋田市民ふれあいプラザコムコムで開催します。長時間になりますがよろしく

お願いします。 

 

付け加えて、今回の総合教育会議から各課の係長にも出席してもらい、引き続き定

例教育委員会にも出席することで計画していますのでよろしくお願いします。 

 

（２）その他として何かございますか。 

 

皆様に資料としてお配りしたのは、鷹巣中央小学校と鷹巣南小学校の統合小学校の

校章です。１０月２３日に統合準備委員会を開いて委員の皆さんに示して、教育委員

会の決定事項ではありませんが決まりましたのでお知らせします。校章は、現在、比

内中学校の校長で、秋田県造形教育研究会の会長を務めております木村伸さんに図案

を作っていただきました。見ていただいて分かるように、清鷹小学校の「ＳＥ(せ）」

のイメージと「鷹」が描かれています。「Ｓ」は流れのように見えますが、小猿部川

の清流をイメージし図案化したものです。鷹は羽を広げて鋭く飛び上がることから、

これからの力強い成長に願いを込めた作品になっています。また、校歌も順次整って

きますので、いよいよ統合小学校開校に向けて準備が進んでいる状況を報告いたしま

す。 

 

資料には３タイプの図案が載っていますが、ブルーでも美術の専門家に言わせると

番号が付いているようです。何番と決まっていますか。秋田北鷹高校で決める時には

何色の何番とデータを残しておかないと色が変わってしまうと言われましたので。 

 

真ん中のカラータイプが青鷹小学校の青をイメージした図案で、上が演台の木の色

に合わせたモノクロタイプ、下が紺の下地に金糸・銀糸を使用した校旗用として提案

していただきました。 

 

基本は真ん中のカラータイプになりますので、色の番号も付いているのかと思いま

す。 

 

もう一つ、ステージの幕の上に付けるものは全て金糸になります。 

 

何回か改良を加えて、できた後に子どもたちにも見てもらったところ、かっこいい

とか素敵だという声が聞かれたということも付け加えます。 
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佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

佐藤教育長 

 

金田総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

他にございませんか。 

 

いまだに旧町の看板を目にすることがあります。鷹巣南中学校の近くにも案内板が

ありますが、近いうちに直すのですか。 

 

現在、旧学校名で書かれてある看板は、教育委員会の看板ではなく避難所の案内板

です。その点につきましては、危機管理係にも伝えて、直していかなければいけない

ということは話しています。 

 

理解しました。旧鷹巣南中学校の校舎はベールに包まれて、どういうようになるの

か楽しみです。 

 

校舎の色は、旧鷹巣南中学校と同じ色にしました。 

 

外壁塗装のために足場を組んでシートで覆っていますが、体育館の外側はほぼ終わ

っています。 

 

放課後児童クラブの方はどうなっていますか。 

 

基礎は終わっていて、今は設備の床下配管に掛かっているところです。 

 

他にございませんか。 

なければ、以上を持ちまして１０月定例教育委員会を閉会します。 

午後３時半から成田為三墓前演奏会がありますのでよろしくお願いします。 

 

 （午後２時４８分閉会） 


